



4 JUNIO
DE 2023
ELECCIÓN DE GUBERNATURA

Columnas estatales

2 de diciembre 2023

Mi Estado,
MI ELECCIÓN

SE COMENTA

Que antes de cerrar el año quedarán prácticamente listos los equipos en áreas clave del gobierno estatal. Es un buen indicio para empezar el nuevo ciclo con las tareas delicadas cubiertas adecuadamente. Ayer, la **gobernadora Delfina Gómez** tomó protesta a funcionarios de **ocho secretarías**, entre los que destaca el nuevo **director del Instituto de Seguridad Social del Estado de México y Municipios, Ignacio Salgado García**.

El **Issemym**, por su cobertura, es de los más relevantes del país y no es tarea fácil su fortalecimiento ante las circunstancias financieras adversas que enfrenta desde hace varios años. Sin embargo, llega al cargo una persona que ha destacado por su gran capacidad y responsabilidad, amén de ser gran conocedor de los asuntos jurídicos y de los esquemas de seguridad social, especialmente en lo referente a pensiones. La perspectiva es muy positiva.

Que en la carrera presidencial la pista mexiquense será recorrida intensamente; la importancia política de la entidad es patente. Hoy en dos puntos de la entidad estará **Claudia Sheinbaum** como en caballo de hacienda, recorriendo **Zinacantan** e **Ixtlahuaca** para hacer la promoción de la **4T** que la encamine a **Palacio Nacional**.

Mientras, el **tercer competidor** se vio anoche en aprietos mirando cómo se definía la situación política que generó en su estado su postulación a la grande. ¿Hay tiro?.

Que en el **Ayuntamiento de Santiago Tianguistenco**, el **Primer Regidor Marco Antonio Abasolo Pérez**, asumió el cargo de alcalde de manera temporal, ya que el prófugo **Diego Eric "N"** solicitó licencia para ausentarse del cargo por 99 días, mientras continúa a salto de mata, pues cuenta con una orden de aprehensión.

El caso le pone más pimienta a la situación de su **homólogo de Toluca**, que anda en sus propios aprietos jurídicos, y en determinado momento tendrá que tomar las medidas pertinentes en lo referente a su lugar en el cabildo.

Que la titular de Semujeres hizo hincapié en la equidad de género como factor de transformación social, durante el segundo día del Foro de Consulta Popular. —

El Sol de Toluca



Paul Valdés

La caída del PRI

La elección presidencial de 2024 tendrá situaciones inéditas, ya que por primera vez el PRI, partido hegemónico y dominante de la vida política mexicana del siglo XX, no presentará formalmente a un candidato proveniente de sus filas, y terminará formando parte de una alianza electoral. Paradójicamente el futuro del partido tricolor a corto plazo depende del desempeño de la alianza con sus antiguos adversarios de PAN y PRD, y de la candidata panista Xóchitl Gálvez.

La caída del PRI en las preferencias electorales ha sido consistente en las últimas elecciones, comenzó justamente con los resultados de la pasada elección presidencial de 2018 en los que José Antonio Meade (quien formalmente no era militante), alcanzó 16.4% de la votación total, por debajo del 22.2% de Roberto Madrazo en 2006.

Durante el presente sexenio, el PRI ha perdido espacios de gobiernos estatales pasando de 14 gubernaturas a sólo dos que cogobierna con PAN y PRD: Coahuila y Durango. Para las elecciones intermedias de 2021, el PRI alcanzó el 17.7% de la votación total, sin embargo, el panorama para la próxima elección presidencial de 2024 parece ser oscuro, pues podría registrar un resultado menor al de elecciones pasadas.

De acuerdo a las encuestas más recientes, la preferencia electoral para el PRI en la próxima elección presidencial ronda el 10% (El Financiero, 31 de octubre). La baja competitividad del PRI y su encuadre negativo afectará la candidatura presidencial de Xóchitl Gálvez, de manera que si quieren meterse a la pelea, la candidata deberá deslindarse de las asociaciones negativas vinculadas al PRI.

Los resultados del sondeo telefónico nacional de www.parametro.com.mx del 20 al 22 de noviembre, son consistentes con la mayoría de las encuestas publicadas pues reflejan una ventaja de la coalición encabezada por el partido gobernante Morena del 53% sobre la Alianza por México que registra 38%, y sobre Movimiento Ciudadano (MC) con 7.3%.

Lo interesante es conocer cómo se desglosan las preferencias por partido, de

manera que Morena alcanza 48.5%, seguido por PAN con 32%, y en este sondeo MC ya se ubica en tercer lugar con 7.3; el PRI en cuarto lugar con 5% de la votación total. De manera general, las encuestas telefónicas subestiman la preferencia del PRI, sin embargo, no habíamos visto en mediciones anteriores un nivel tan bajo para este partido.

Si un candidato presidencial formado en sus filas, el PRI le apuesta al arrastre que pudiera generar la panista Xóchitl Gálvez, que luego de su irrupción inicial, parece haberse estancado en las preferencias luego de los ataques de Morena, y del propio presidente de la República asociándola al pasado corrupto del PRIAN.

En este contexto, el escenario luce favorable para el partido gobernante beneficiado por la imagen del presidente, y por la presencia de MC como una tercera vía, una opción atractiva para los ciudadanos inconformes con los partidos tradicionales, pero también para los insatisfechos con Morena. El efecto directo es que MC dividirá el voto opositor con efectos a favor de Morena.

En la próxima elección presidencial, el PRI podría ser superado por MC, y de esta forma agravar aun más su competitividad y rol en el sistema de partidos.

Escándalos políticos, acusaciones de corrupción y abuso de poder han lastimado a su militancia, y provocado una caída en su imagen y credibilidad hasta llevarlo a un escenario nunca antes visto. Toca a su dirigencia y militancia trazar el rumbo para ver si pueden sortear la caída del PRI en la crisis más profunda que se haya conocido para este partido.



DESDE LAS ALTURAS

ARTURO ALBÍTER MARTÍNEZ

- Van 180 días y Eric Sevilla no se va. Ni se irá.
- Todo apunta a que el dirigente del PRI en el Estado de México se quedará hasta el año entrante.
- Un líder al que no le importa perder una elección crucial, tampoco se sentirá mal si pasa lo mismo en el 2024.
- El futuro del PRI no parece nada promisorio en la entidad.
- Comentario del día: En Movimiento Ciudadano buscan ser selectivos al momento de recibir figuras de otros partidos políticos con miras a la próxima elección.
- Algunos, como Alejandra del Moral o recientemente Javier Albarrán ligado al panista Juan Carlos Núñez, difícilmente tendrían una oportunidad en MC
- Dato del día: Toman protesta a consejo de AMDA Estado de México. Se reelige Víctor Mena.

DESDE que el PRI perdió la elección de gobernador, los culpables fueron señalados en todos los ámbitos.

Apuntaron como el principal responsable de la derrota a Alfredo del Mazo, que en este momento ya no debe estar interesado en el Estado de México y mucho menos en los miles de priistas que confiaron en él desde que asumió la gubernatura.

Deja pésimos resultados durante su gestión, abandonó a su partido y a una candidata, que ahora, todo apunta siempre estuvo de acuerdo con el que fuera mandatario para hacer un papel mediocre, es lo que más se va a recordar.

Pero después del gobernador, que seguramente no va a tener ninguna observación de parte de la actual administración, porque a pesar de todas las críticas que Morena siempre le hizo a Alfredo del Mazo, como por arte de magia, ahora ya no encuentran nada malo, al menos hasta ahora.

Luego de Alfredo del Mazo, otros miembros de su equipo también fueron señalados y en primer lugar se encuentra ERIC SEVILLA que no deja de hacerle daño al PRI aún en este momento, ya que no hace nada por unir a los líderes priistas y muy por el contrario, asume una actitud de soberbia ante la salida de cuadros a otros partidos políticos.

SE QUEDA HASTA EL 2024

Todo apunta a que, por los tiempos, ERIC SEVILLA se va a quedar en la dirigencia priista hasta el año entrante, cuando termine la elección.

Por lo tanto, el CEN tendrá que dar a conocer la situación y ratificarlo en su cargo, ya que no se presentó la solicitud para que se removiera o no se pusieron de acuerdo los diferentes grupos del PRI mexiquense para sacar una propuesta de unidad como lo advirtió el líder nacional luego de la elección.

En los estatutos del PRI se menciona que para llevar a cabo una sesión del consejo político estatal deben anunciarlo al CEN con al menos 72 horas de anticipación, con la orden del día correspondiente, algo que evidentemente no ocurrió.

Todo apunta a que los tiempos y a los mismos priistas, ERIC SEVILLA se mantendrá en el cargo y con ello, uno de los operadores principales de Alfredo del Mazo.

El otro es ELÍAS RESCALA, que desde el Congreso hace lo suyo para defender la espalda de su ex jefe y mantener un perfil de apoyo a la administración estatal en "beneficio de los mexiquenses".

Todo apunta a que nada cambiará, pero debemos esperar a que se haga oficial desde el PRI nacional.

Eric Sevilla ya tiene 180 días en el PRI luego de la estrepitosa y penosa derrota en la elección de gobernador. El futuro no es promisorio, el líder mexiquense no va a cambiar su postura y ahora menos.

Van 180 días y es muy probable que se alargue por otros siete meses más...

COMENTARIO DEL DÍA: EN MC SERÁN SELECTIVOS CUANDO SE TRATE DE ACEPTAR POLÍTICOS DE OTROS PARTIDO.

Hace algunos días, justo cuando diferentes aspirantes de Morena salieron a ventilar que se habían registrado para algún puesto de elección popular, mencionábamos que la presencia de personajes que militaban en otros partidos, sobre todo el PRI, se dejaban ver, en esos eventos.

El Partido Verde con José Couttolenc no ha tenido vergüenza y acepta todo tipo de líderes, sobre todo del PRI. No le importa la pésima imagen que cargan, el objetivo es salir a decir que le quitan elementos a los priistas.

Como ejemplo están CRUZ ROA, CARLOS AGUILAR, ALFREDO TORRES y hasta uno que no tiene nada de político, ni de operador como ERASTO MARTÍNEZ.

En Movimiento Ciudadano han sido más cautelosos y la dirigente del Consejo Estatal, RUTH SALINAS ha dicho que serán cuidadosos al momento de avalar la llegada de cuadros políticos que estuvieran en otro partido.

Se trata de sumar al partido y no que cuestionen los posibles perfiles que se pueden sumar.

Recientemente se dio a conocer la posibilidad de que ALEJANDRA DEL MORAL llegara a ese partido, algo que negó y por el contrario mencionó que la ex candidata no tendría mucho que aportar y en cambio podría restar.

Otro caso es el de JAVIER ALBARRÁN, un político que si bien es joven, está ligado a Juan Carlos Núñez quien fuera alcalde de Toluca, pero por Acción Nacional. Es complicado que llegue a MC y más aún, que lo haga directamente para ser candidato a la presidencia municipal o alguna regiduría.

Así las cosas rumbo a la elección del próximo año.

DATO DEL DÍA: TOMAN PROTESTA A VÍCTOR MENA COMO LÍDER DE AMDA EN EL ESTADO DE MÉXICO.

La titular de la Secretaría de Desarrollo Económico en la entidad, Laura González le tomó protesta a VÍCTOR MENA como dirigente de AMDA.

En un momento decisivo para la economía mexiquense, actualización de la tenencia, un 2024 con ajustes de mercado, inflación, volatilidad de precios, menor utilidad, es lo que enfrentará en esta nueva etapa.

Con determinaciones del gobierno federal que no le benefician al sector, pero al menos con diálogo abierto en el gobierno estatal.